## 260° SESION DE LA COMISION NACIONAL DEL MARTES 30 DE JULIO DE 1974

Bajo la Presidencia del señor General de División, don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: General Luis Vignes Rodríguez, General Marcial Rubio, General Manuel Remond Cárdenas, R. P. Armando Nieto Vélez, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. Agustín de la Puente Candamo, Dr. Augusto Tamayo Vargas, Dr. Estuardo Núñez, Dr. Guillermo Durand Flórez, Dr. Benigno Sierralta, señor José Fernández Pinillos, Dr. Javier de Belaúnde y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la sesión siendo las 5.30 p.m.- No asistieron, con aviso, el General Felipe de la Barra, la Dra. Ella Dunbar Temple, la señora María Clara Bonilla de Gaviria, el Dr. Luis Ulloa Sánchez, el Dr. Alberto Tauro del Pino y el señor Víctor Salazar Vera.

Se dio lectura al Acta de la sesión anterior Nº 259 que fue aprobada sin observaciones.

A continuación, se dio cuenta de las siguientes comunicaciones:

Del Gral. de Div. Carlos A. Miñano, agradeciendo la felicitación de la Comisión Nacional por su elección como Presidente de la Benemérita Sociedad Fundadores de la Independencia. Se tomó nota. Archivo.

De la Comisión Mixta, solicitando información sobre el avan ce de las obras en el Area de La Quinua. Se leyó el oficio de respuesta en el que se indica que las obras a cargo de la Comisión Nacional se están cumpliendo dentro de los plazos previstos.

Del Ministerio de Guerra, comunicando la designación de un Oficial de la 1a. Div.de Caballería para que pronuncie el discur so de orden en la ceremonia de develación del monumento a Andrés Rázuri, en San Pedro de Lloc. Se tomó nota y se acordó agrade cer.

Del Concejo Provincial La Mar, Ayacucho, solicitando apoyo económico para varias obras adicionales en esa provincia. Pasó a la Comisión Mixta.

Del Comité Provincial Sesquicentenario de la Batalla de Junín, agradeciendo la erección del monumento al Crnel. Andrés Rázuri en San Pedro de Lloc e invitando al Gral. Mendoza a asistir a la ceremonia. Se acordó oficiar al Alcalde agradeciendo y comunicando que el Gral. Luis Vignes iría en representación del Gral. Mendoza Rodríguez.

De la Sociedad Biblica Peruana, solicitando aprobación para utilizar las fotos de los monumentos de Junín y Ayacucho para la portada de su folleto.— Se acordó acceder al pedido y solicitar—les proporcionen el clisé de la casa de Huaura que utilizan en su folleto.

Copia informativa del Comité de Celebraciones de Junín, con la relación de distribución de las 500 medallas conmemorativas del sesquicentenario de Junín.— Se tomó nota y pasó a incorporar se con la relación preparada por la Comisión Nacional. 2

De la Universidad Mayor de San Andrés, de la Paz, Bolivia, dando cuenta de los volúmenes que han recibido de la Colección Documental.— Se acordó remitirles la 5a. serie que no figura en la lista, después del respectivo control.

Del Centro de Estudios del Pasado Uruguayo; del Padre Gabriel Guarda de Chile, y de la Universidad del Norte, de Arica, agradeciendo la donación de los Anales del V Congreso Internacio nal de Historia de América. Se tomó nota. Archivo.

## INFORMES ORALES

El señor General Presidente presentó un proyecto de Decreto Ley conteniendo las disposiciones necesarias para cumplir con la liquidación del Presupuesto Bienal 1973-1974 y lo dispuesto en el art. 8º del Decreto Ley 17815, así como con la terminación de la publicación de la Colección Documental para que fuera estudia do por todos los miembros de la Comisión Nacional y dieran su opinión y sugerencias en la próxima sesión.

Asimismo, presentó un proyecto de Resolución Ministerial para agilizar la venta de la Colección Documental en tomos sueltos a un precio de S/ 200.00 cada uno, que será estudiado por el Comité de Publicaciones y deliberado en la próxima sesión.

El General Mendoza en seguida informó sobre sus visitas a las Imprentas Salesiana y El Escritorio.— Pidió el esfuerzo de cada uno de los miembros de la Comisión, principalmente de los e ditores, para que se apersonen a las imprentas correspondientes a fin de lograr que pronto se complete la 6a. serie de la Colección Documental.

Se refirió luego a la visita de la delegación del Cuzco para definir la ubicación de los monumentos. Informó que no habían podido venir en la fecha por tener el Alcalde que atender un asunto oficial. La dolegación está compuesta por el Alcalde del Cuzco, el Dr. Manuel Jesús Aparicio Vega, el Dr. Horacio Villanueva Urteaga y la Srta. Baca Astete.

Informó que había ido en compañía del Gral. Vignes y del Thte. Crnel. Velazco a inspeccionar el trabajo del friso para el monumento de Ayacucho. Que el trabajo estaba terminado y que había dado orden de cambiar algunos de los morriones para establecer alguna variedad en los combatientes.— Solicitó que algunos de los miembros de la CN visitaran el taller.— Se acordó que el R.P. Nieto, el Dr. Pons Muzzo y el Dr. Javier de Belaúnde irían el próximo jueves a las 11 a.m.

Propuso el nombramiento de comisiones para la colocación si multánca de ofrendas florales el 4 de agosto, a las 8.00 horas. Después de un cambio de ideas, se acordó que para el monumento a Bolívar, en la Plaza Bolívar, el General Mendoza y el Dr. Augusto Tamayo Vargas; para el monumento a San Martín en la Plaza San Martín, el General Remond C. y el Dr. Pons Muzzo; para el monumento a Sucre, en el Parque de la Reserva, el Dr. Félix Denegri y el Dr. Javier de Belaúnde; oara el monumento a Castilla en la Plaza Unión, el Dr. Benigno Sierralta y el Dr. Durand; para la casa de

O'Higgins, en el jirón de la Unión, el Dr. de la Puente y el Dr. Luis Ullóa y para el Panteón de los Próceres, el General de la Barra y el General Rubio.

a,

ón

en

a-

a,

to

la

en

de

ia

0-

pa

08

ni.

a

de.

25

c-

9-

an

9-

a-

el

91

3-

- 6

SC

el an

si

3.

a

s-

en

91

za

le

Dio cuenta que había visitado el taller donde se prepara la maqueta del Real Felipe, que ya está terminada, faltando la conformidad del Arq. Pimentel. Mencionó que para mayor efectividad la maqueta podía haberse confeccionado con la muralla a escala doble.

Se refirió a la consulta del señor Víctor Salazar Vera sobre su actuación en Rancas y Junín, quedando establecido que tomará la palabra en nombre de la Comisión Macional, en Rancas el 2 de agosto y que deberá estar en Junín el 6 del mismo mes.

El General Mendoza mostró a los miembros de la CN la medalla conmemorativa de la Batalla de Junín e indicó que se recogería el pedido en su totalidad al día siguiente, previo pago del saldo pendiente.

Luego se discutió sobre la emisión de monedas conmemorativas del Sesquicentenario de la Independencia del Perú, que no se pudieron acuñar en la fecha respectiva por las restricciones pre supuestales debido al sismo de 1970, y a las monedas del Sesquicentenario de la Batalla de Ayacucho, leyéndose el oficio que ad junta al proyecto de Decreto Ley que autoriza su emisión.

El Dr. Javier de Belaúnde pidió la palabra para referirse a la ceremonia de develación del monumento a Viscardo y Guzmán en Arequipa. Dio una relación detallada de los acontecimientos y manifestó que había sido un éxito. Agradeció su designación para pronunciar el discurso de orden. El General Mendoza lo felicitó por el buen resultado de esta ceremonia.

El señor José Fernández Pinillos informó al General Mendoza que la estatua de José Olaya se encontraba en el depósito de la Municipalidad de Lima, en espera de su colocación en la plazuela que lleva su nombre, en Lima.

## COMITE DE PUBLICACIONES

El R. P. Armando Nieto Vélez, Director del Comité, informó que estaba preparando el plan de distribución de la obra del General de la Barra "La Campaña de Junín y Ayacucho" para presentarlo en la próxima sesión.

Igualmente informó que está realizando el trabajo de redacción para los folletos sobre las Batallas de Junín y Ayacucho que se publicarán en varios idiomas.

Luego indicó que había hablado con el Dr. Pacheco Vélez, para la entrega oportuna del Vol. 1º del Tomo I sobre Viscardo y Guzmán.

COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El Gral. Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, informó sobre la ceremonia de inauguración del monumento a Toribio de Luzuriaga, en Huaraz, en donde representó al Gral. Mendoza, mani festando que se había realizado conforme al Programa. El discur4

so de orden fue pronunciado por el Thte. Crnel. Abel Carrera Naranjo y se develaron placas de Bolivia, Chile y Argentina.

Luego comunicó que se había entregado al Asesor Jurídico la solicitud de reintegro por alza de materiales, en la obra del monumento en Ayacucho.— Dio cuenta del monto del presupuesto, los adelantos dados, y el porcentaje de reintegro correspondiente, que sería de S/. 297,256.60, aprobado por el inspector Ing. Ishika wa.

Informó sobre la visita al taller del escultor Bernardino A rias para ver el mural de Ayacucho. También indicó que ya se va a enviar a Ayacucho los angeles de la fama, las trompetas, el me dallón, las astas y piedras de los países participantes que se encuentran en Lima. En el viaje de regreso tracrán el monumento a María Parado de Bellido para restituirle la capa.

Referente a la placa para Bolívar en Andahuaylas, presentó el proyecto de texto que dice: "LA NACION EN HOMENAJE AL LIBERTA DOR SIMON BOLIVAR AL EJERCITO UNIDO VENCEDOR EN AYACUCHO Y AL PATRIOTISMO DE LOS PUEBLOS DEL DEPARTAMENTO DE APURINAC" Comisión Nacional del Sesquicentenario de la Independencia del Perú. Anda huaylas, 25 de setiembre de 1974.— Puesto al voto fue aprobado.

Comunicó que habían viajado a Junín el Thte, Crnel. Salinas y el Dr. Bellido para hacer entrega mediante acta, del monumento, muebles, fotomurales, banderas, astas, etc. al Municipio de Junín. Para la próxima sesión se darán a conocer las actas de entrega y recepción correspondientes.

Pidió aprobación del presupuesto de la Fundición Campaiola para la colocación de la placa a los Vencedores de Junín en el monumento a los Próceres, por S/. 2,000.00. Puesto al voto fue aprobado. Solicitó aprobación para la cancelación del 50% restante por la confección de 750 medallas de bronce conmemorativas de Junín, por S/. 78,750.00.— Se aprobó.

Presentó la factura por la confección de dos estantes para la casa de San Martín en Huaura por S/. 15,560.00. Se aprobó.

Propuso el pago de viáticos al señor Víctor Salazar Vera para estadía de 3 días en Rancas, a razón de S/ 600.00 diarios (1-2 y 3 de agosto). Total S/ 1,800.00.- Puesto al voto fue aprobado.

Presentó el presupuesto de dos placas para Garcilaso de la Vega; una de 0.60 x 0.60 ctms. a S/ 7,000.00, más el impuesto de Ley 19620, con un total de S/ 8,120.00 y otra de 0.60 x 0.80 ctms. por S/ 9,000.00 más el impuesto, por un total de S/ 10,440.00.—Des pués de un cambio de ideas se aprobó la confección de estas dos placas.

Informó que viajaría a San Pedro de Lloc para entregar el monumento de Andrés Rázuri a nombre de la Comisión Nacional, don de pronunciará el discurso de orden un Oficial de Caballería de la 1a. Región. El viaje sería del 4 al 7 de agosto. Se aprobó.

Manifestó que por la carga del monumento a Luzuriaga la agencia de transportes cobraba S/ 1,600.00.— Pidió aprobación.— Puesto al voto fue aprobado.

5

Comunicó que a pedido del Ing. Ishikawa y el contratista del Museo de Sitio viajaría a Ayacucho el viernes 6 en compañía del Thte. Crnel. Velazco y el Thte. Crnel. Salinas y posiblemente el Gral. Mendoza con el Gral. Remond, el Dr. Sierralta y el Gral. Ru bio, el 9 o 13 de agosto.

Informó sobre la inauguración del monumento a Sánchez Carrión en Sayán, a donde viajó el Thte. Crnel. Carrera el 28 de julio.

Se levantó la sesión siendo las 8.10 p.m.

epa/.

don · de 6.

el

Ta-

la

mo

Los

9

ka

va va

me

se ito

1 tó RTA PA

ión nda

do.

as to, 1 en-

ola el apro nte Ju

ara

pa (1ado.

la de ms. Des dos

n.-